

Redacción v Administración: Feliu v Codina, 7 v 9

SUMARIO

La Voz del Párroco: El Jubileo de 1951, por Pedro Simó, Pbro.-Decreto del Sr. Obispo de la Diócesis. - Obsesión del Papa: La Paz. - ¿De quién es la culpa? - Lo que el viento No se llevó - Acción de Gracias -El Ideal de Nuestro Centro.-Divulgaciones Avis. - Activitat de l'Esbart. - Roses de Maig. - El Director se casa. Nueva Junta Directiva. (Ideas y Hechos.-Crónica Teatral. - Crónica Deportiva. - Sé Apóstol. Guía de Comerciantes e Industriales de Horta LECTOR: Favorece con tus compras a nuestros anunciantes.

SE COGEN PUNTOS A LAS MEDIAS MERCERIA SOLE Celle Chapi. 42

L'BRERIA, ARTICULOS ESCRITORIO.

L L U C H

Las malores medios

GENEROS DE PUNTO ESTEBE

Horto, 44 - Tel. 28 33 98

BIDONES de hierro galvanizados y estañados nuevos y usados — ELEVADORES «MARTITONO» — Reparaciones, etc.

Hijos de EUSEBIO MARTÍ

Almacesses y efficient. ESPALDAD, S1 (E.M.)
TALLERES. LLULL, 85 - TEL. 25 54 82 - BARCELONA (9)

FONT Y ROADA

Tajo, 15 HORTA Tel. 28 95 0

Domingo Marqués

El servicio más esmerado de la barriada

Alcoholes, licores embotellados y a granel
Vinos y Miel de cosecha propia
BODEGA NUEVA
Lisboa, 12
HORTA B. CATALÁN

IMPRENTA

AGUSTIN AIR

CACHARRERIA Y CESTERIA DE

TARJETERÍA EN GENERAL LLOBREGÓS, 45 - TELÉFONO 28 37 88

BARCELONA (Horts - Carmelo)

JAN FARRES FUMADO

COMESTIBLES JOSÉ

Chept, 48-7al. 27 08 74 BALLESTE

Vesta el per marer de lucha y sein. Especialitat para seallactus. Profesculta pregia. Especia e tenicilia CENTRAL: Xifré, 49°, Clot - Teléfono 25 II 86 VAQUENIA: Crehuer, 40°, Horta - Tel. 27°94 41 BARCELONA

TERESA MORERA

(Antigua Casa Joseph)
DOLSA, 3. ESQUINA DANTE

Teller de censtrucción y reparación de Magalnazie

Joaquín SALVATELLA

Dolan, 17 - Toldí. 87 69 05 - HORTA

"MAYOL"

JOSÉ M.º CASTELLS

Reparaciones de todas clases CALLE HORTA, 105

IDEAL

CIRCULAR N.º 63

ACCIÓN CATÓLICA DE SAN JUAN

LA VOZ DEL PARROCO

EL JUBILEO DE 1951

La importancia dal Jubileo se attraordinaria, sobre tode on unas tiempos como los actuatos, en los que tan necesitado se halla el mundo de soudir al trono de gracia para alcanza miscricordia con los auxilios oportunos. Las oraciones y penitencias que con tanta intensidad se elevan al Cielo en el Jubileo, pueden aplacar la tra de Dios por los secados del

mundo y atraernos el remedio que ya se ve que los gobernantes terrenos no aciertan a encontrar.

Each Addition of units practic astranomisms que no se encoder bossis les dias, an una ser encionis uno no el elipsoma timo de los processos de la compania de la compania de la cita ministra Dias qui la distributa, perque sa committé on serciente lo que ello provid. Les que sembra non lajorima, non processos de la compania de la compania de la compania de para de la compania de la compania de la compania de para de la compania de la compania de la compania del para del compania de la compania de la compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del compania del para del compania del compania del compania del compania del compania del compania del para del compania de

LA CONFESION tiene que ser: a) valida; b) distinta de la anual; c) con intención de ganar el Jubilos, v) a un cuando de no haya cinateria que pecados veniales. Basta: a) la confesión obligatoria per otros conceptos que no sean el precepto piscual; b) la confesión imbilitatoria per otros conceptos que no sean el precepto piscual; b) la confesión bimensual que suele bastar para sanar otras instugencias plenarias, y o) la confesión particular, aconseiganose la confesión general. De la confesión particular, aconseiganose la confesión general. De la confesión particular, aconseiganose la confesión general. De la confesión particular, aconseiganose la confesión particular.

puede dispensarse a nadie.

LA COMUNION tiene que ser: a) sacramental, y b) distinta de la Comunión pasoual. Pero es suficiente la Comunión que se hace para cumplir ciertas prácticas piadosas, como Primeros Viernes, etc.

PEDRO SIMO, Pbro.

Obsesión del Papa: LA PAZ

Miron Taylor, el enviado especial ante el Vaticano del Presidente de los Estados Unidos, ha dicho del Pape Pio XII que es el hombre más grande de su época: el que más ha trabajado por la paz, el mássaliente defranor de la civilización, el hombre más extraordinario de nuestros dias. Miron Taylor es protestante; peo su trato con el Primado de la Igresia le ha evidenciado las grandezas humanas que se encierran en el corazón del Papa.

Podrá ganarse el jubileo del Año Santo en las visitas colectivas a Montserrat

DE

Ri Prelado de la diócesis, doctor don Gregorio Modrego, ha hecho público el siguiente decreto:

Para incremento de la piedad mariana, por medio de las devotas peregrinaciones al Santuario de Nuestra Señora la Santisima Virgen de Montserrat, que quisiéramos fueran todavía más en número y a fin de que todos los que en ellas tomen parte encuentren alli oportunidad de lucrar las gracias del Año Santo, por el presente, en uso de las facultades que nos concede la cons-Utución «Per Annum sacrum» de Su Santidad el Papa Pio XII. venimos en decretar y decretamos que los peregrinos a Montaerrat que colectivamente visiten aquel Santuario de la Virgen pueden lucrar en él. escryatis servandis», el gran Jubileo de este Año Santo, practicando las cuatro visitas y rezando en cada una de ellas

Los católicos vemos en él algo más que todo eso : vemos los tesoros de gracia divina que hacen de un hombre de ro gigante en las terribles luchas espirituales que destrozan el mundo. Vemos al paledir de la fusta causa y al que señala a las naciones el verdadero camino de la verdad y la justicia. Sin soldados y sin cañones, es su fuerza mayor que la de los grandes directorea de pueblos. Es que asienta su firmera sobre la rora, conla cual ni el error ni tanàs nada pueden. Es que la potencia del Rey de reyes, Je-sus, le sostiene. Es que Pio XII es el dulce Cristo en la

¿DE QUIEN ES LA CULPA?

En la plática que nod úrigia nuestro consilario Mn. Mauri el 3º de abril, nos recordata la obligación includine que tenemo las Hembras de A. C. de haber alga podito, coas prácticas, no limitándonos a escuchar conferencias, lotrevenir en Circulos de Estudos, asistir como espectadores a reculsivas percensiva o criticara e equales la setación de los direginest. Nicestra rama La misma importancia que en las ramas juventles tiene la formación, en la nuestra la tiene la ACCION.

Parere que ha costado un poro convener a los Hombres de todo el mundo la importancia de esta verdad tan esencial. S. S. Plo XII ha inisistió una y varias veces en que ha llegado para nosotros la hora de actuar, esta hora que no puede dejarse pasar sin aprovecharia. ¡Ay de nosotros el la desperdiciamos! ¡Ay de nosotros si dejamos pasar esta oportunidad sin rendri lo que

esperan nuestros Jefes!

Pero, como decimios, parece que van templandose los ánimos, y en bastantes maciones domé um e actualas poco, um desprensidose y virunto como la Acienti Galólica tiene in poso con el que hay que contaz. En mestra Naria, comercidos de que la prediema del cine había que destra en el carrior de como en la como de la como en el que hay que contacto de cantar y concesión de cardiera en la parte del tempo para certinación de las tamilias cualidas; en ha dedo un paso may importante: la relación de nada dispuestas a proyecta vivo con aplasso como las producionas despar Nimos Palma has derecido al puldes calidariama y extrase una vexa. «que, de no fuera por efer nontivo, que lo son por muchan más, serian aparte destra del parte de la calidade por ser un exportent imagnifica de lo que es y parte por en capital, acolacidade por ser un exportent imagnifica de lo que es y parte per el con estados capital, aco-

guio por tocos ose sectores de la opinion con grandes piacemes.

Hecha la tentativa, y habiendo dado buen resultado, podemos esperar que el capital no se contraerá y se dará cuenta de que hacer cine católico no es solamente un apostolado que puede costar dinero, sino un negocio limpio que puede producir buenos beneficios y se rodarán más y

mejores películas

Exigencias de programación, se nos argüye. ¿De quién es la culpa? ¿De los empresarios sin estipulos o de los distribuidores sin concienca? ¿Hasta cuándo tendremos que clamar para que se haga justicia? ¿Fara que sirve el trabajo realizado que luego se contrarresta en la misma

sesión con una producción inmoral?

Los católicos extranjeros, mejor disciplinadas, siguen unánimente las directrees de la Superioridad, y cuando hay que hacer el bolco a una immoralidad consiguen qui eso empresarios y productores se den cuenta de que erraron el camino, gestionan cerca de las autoridades la prohibición de películas, como hemos visto en Alemania y Estados Unidos recientemne con et.a pecadoras y ell Milagros. Liegando de esta manera a la bolsa de los traficantes, si no por convición, por necesidad cambiarian de rumbo.

¡Unamonos clamorosamente! ¡Boicot total al cine peligroso! Ya no basta productr, hay que suber distribur. Esperamos que quien pueda haga lo necesario para que no se repita esta anomalia y resulten estériles nuestros esfuerzos.

NOTICIARIO

Circulo de Estudios. — El tema de sLa Gracias que nos fué scândado por nuestro Consiliario, ha sido desarrollado en primera essión por don Manuel Pabregat, quien dió definiciones concretas y señaló algunos errores que fueron refutados tras viva intervención de varios cursilistas.

En segunda reunión, el secretario de la Rama especializó la ponencia en la Gracia santificante y algunos de sus efectos, quedando señalado para la próxima conferencia don Fco. Vendrell para seguir detallando el resto de efectos de la gracia.

Lo que el viento NO se llevó

Por PEDRO DE AUSA

No he leido la novela de Margaret Mitchel (q. e. p. d.); tampoco he visto ni pienso ver la filmación de su obra. No gusto de leer obras estereotipadas es-

critas para el gran público; libros para las masas En cuanto al cine, voy muy poco, si bien

no dejo perderme: «Forja de Hombres», «Don Quijote», «El Capitán Loyola», «La Mies es mucha», «Agustina de Aragón» y otras de este orden moral, para no cansar al lector con la enumeración de títulos. Ultimamente vi «Hablan las Campanas».

Pasé un rato delicioso y creo que a pesar de la intrascendencia del tema basado en una novela completamente blanca, esa película ha de influir sanamente en el espiritu del espectador. La juventud de hoy necesita de eotos estimulantes. Un noble ideal; luchas para vencer los obstáculos y triunfar. Reverso de la medalla: «Lo que el viento se llevôs. Dije que no lei la novela ni su proyección en la pantalla, pero tengo referencias de personas amigas que merecen erédito.

El libro es inmoral y la película - muy

bien lograda - nefasta a todas luces. Me han contado - no lo he visto - que se forman colas desde las cinco de la madrugada; que un dia se armó una escandalera por razón de venderse entradas fuera de taquilla y los colistas protestaron de forma tan violenta que tuvieron que intervenir los guardias, resultando varios contusos en la refriega: que muchachas tóvenes - modistas, dependientas y oficinistas - al dia siguiente de la visión de este prodigio que tanta revolución está armando, no pueden trabajar por la densa impresión experimentada y por... nostálgicos recuerdos de la actuación del ídolo, Clark Gable, que tengo entendido es el protagonista, secundado por Vivien Leigh, Olivia de Havilland v Leslie Howard. He copiado los nombres de un anuncio en el periódico para no incurrir en error. Lejos de mi ánimo, inculpar a ese astro de los estragos que está causando entre las niñas tentas.

Todo esto me lo han contado. Quizá se hava exagerado la nota, pero algo habrá de verdad por aquello de: Cuando el rio suena... Lo que si puedo afirmar porque lo he leido en al periódico, es que vienen de pueblos cercanos caravanas de autocares llenos de muchachas jóvenes, ávidas de presenciar el espectáculo. Y, sentado en un café donde suelo escribir mis artículos y croniquillas. pude oir la conversación de dos parejas, ve-

cinos de mi mesa; comentarios al film que nos ocupa. Llevaban la voz cantante cellasa. Me figuro que serian novios. Su charla era insulsa, frivola, propia de los tiempos que vivimos en que la juventud - no toda a Dios gracias, porque queda todavia mucho bueno -no es mala, mala, ni buena, buena; es sim-

plemente imbécil Decia que sellas» llevaban la voz cantante y dije verdad. Si en mis tiempos mi novia - hoy mi esposa - se hubiese atrevido a hablar de Clark Gable (entonces había otros idolos) en la forma encomiástica que lo hacien aquellas chicas, vertiendo conceptos acerca de su persona que, el respeto que me inspira el lector, me veda reproducirlos, mi mujer, hoy no seria mi mujer; hubiese tenido que apechugar con un Clark Gable o cualquier otro sucedáneo, pues mi dignidad de hombre no me hubiese permitido que en mis propias barbas se cotizara tan alto el papel de un artista de cine y tan bajo y despreciado el mio.

Lo que se lee y ve, queda. Influye en el ánimo del lector o vidente. Es más; informa su personalidad, salvo en los casos de individuos dotados de una sólida formación en la verdadera acepción de la palabra.

Se conoce el árbol por sus frutos. Procuremos leer libros buenos y ver películas morales, pues no hay que olvidar que el viento no se lleva el mal que ya ha arraigado en nuestra alma, o por lo menos, cuesta mucho según esté de enraizado.

(De «Perseverancia».)

ACCION DE GRACIAS

Oueremos dar las gracias a las 21 señoras y señoritas que intervinieron en I confección del magnifico telón que adorna con su grandiosidad y buen gusto la sala de espectáculos de la Academia de San Luis, que lo es a la vez de toda la Acción Católica.

Se emplearon en total 185 horas de trabajo, rebadas en su mayoria al sueño. : Oue Dios se lo pague!

Academia de San Luis Gonzaga

EL IDEAL DE NUESTRO CENTRO

Insugurado ya suestro local, todat y definationmente reconstruido, destrucción de projose y certeños, hemos de dente san crientición y su contentido de cuerrado can su destruido.

Estruito, a considera de cuerrado can su destruito de cuerrado can su bilica, y a cilo debenso dirigir inmediatemente susativa esharca. Una de las principiles misiones que a susentes e su molimente de trans constituido. A les aspecto le cuerrado can materio manguliro cuadro concisio que, con un esperar y robatad insonaubles, cienc, dia tras dis, superindos can asactivacione. Es nesentro hoste ir empliando materio cumpo describo con materio redicione de canado de materio de describado de susativa de crieda de canado con entre de canado canado con continuidado que supan haciendo de materio destruito de firmáncio de canado con continuidade; en querer de momenta hacer de canado trasado, para o paso, sia prima, pero con continuidad; en querer de momenta hacer que pandes conse, por dejunho guestos las principados conse, por dejunho guestos las principados conse, por capados conse, por dejunho guestos las principados conse por que panden notarse en el dias de mateinas. Das resilidad en sel aspecto cultural es suentra sectoda de pública, que las acertados con mateinas canados de A. Culcitich, de capa delima actuación en amétrio sectorio i reservos las confedences por por procura forma de a mateina canado en acerta de canado

Aprovechando las buenas condiciones del nutro local social, un grupo da sañeres de reconocida solvencia moral on muestra Perreguia nos han pedido nuestra acopida para poder llevar a cube unas provechonas lecciones o curálitos de gran interés para todos los estamentos que integran nuestra querida barriada, y muy gustose hanos para el fin que sicieme frazado acomo para el fin que sicieme frazado.

DE CARACTER POPULAR

Quirriendo Hevar a la práctica uma idea expricidad durante varios años por muchas perricidad durante varios años por muchas perpor faita de medico o de audacia nutrea levada a termino, hemos credo Hegado di tras y ruturas graracionete, empezando modestamento, pero con la caperana de Hegatos y ruturas graracionete, empezando modestamento, pero con la caperana de la contra y ruturas graracionete, empezando modestamento, pero con la caperana de la contra de la capera de la capera de la conterior de la capera de la capera de la capera de la Dende estas paginas ianzamos la idea de dipueden ser ditles para la formación de todos, en muestras prociusaciones colidanas, y que en muestras prociusaciones colidanas, y que A este iin, pedimos la colaboración a todos los que puedan aportar sua especialidades en ios diferentes campos que nos proponemo divuigar, como son: Puerfeultura (hoy tar pecesaria a toda mujer moderna), Circiasa Liturgia, Religidos y Moral, Arte culnario, etc Oportunamente se dará a conocer el programa de las primeras divuigaciones.

Dr. Francisco Camprubi, Phro. Docto Jaime Casas Renom, Médico, Juan Ho mar Gibert, Profesor, Antonio Nerin Le casa, Intendente Mercantii, Francisc Selva Mas. Industrial.

ALS NOSTRES AVIS

(En la inauguració del nou local)

A vosaltres, nostres avis, amb gran solemnitat,
us entreguem avui corona de llor que no s'es-

que l'huracă no trenca ni la tardor desjulla; tota ella es enllaçada amb amor i germandat. Per vosaltres de cor la teixirem ben amoda,

conservant vostre pavelló altiu; Sant Lluis velllà posant ilira a l'enramada amb aroma de fe que en nosaltres pura viu. Accepteu la corona que aquests fills us envien, amb dole tercor i llàorimes al cor;

que al peu de vostre soli, vostra corona ells [sien, en eix dia de glòria i esplendor.

MIQUEL CAMPMANY

23 -111 - 51.

ACTIVITAT DE L'ESBART

El día 4 de març darrer, en representació del nostre Grup Folklóric, vàrem trasiladarnos a la vila de Canet de Mar, invitats pel Centre Catòlic «Renaixements d'aquella localitat; l'objecte era participar en l'estrema de l'obra lirica, original de Santiago Masvidai I Música de Salvador Vives, canetenes ambdós

i bons amics nostres.

La tasca consistia a collaborar amb els

se de la consecución del la consecución del consecución de la consecución del la consecució

L'obra dels senyors Masvidal i Vives acaba amb un aplec a l'ermita de la Verge del Remei, on, ultra els goigs necessaris, es degranen uns ballets populars i la sardana, els quals interpretàrem conjuntament amb els

elements d'aquell Centre canetene. Va tenir una acollença admirable; tant, que al final foren premiats amb grans aplaudiments els autors del llibre i música, així com també el aenyor Castella, el qual es va veure obligat a manifesar-se públicament per a donar les gràcies per aquella deferència inesperada i, dit sigui de retop, va aprofitar-ho per a ratificar les amistoses relaciones ja existents entre ambdis Centres Parroquiais, el de Canet i el d'Horta.

Molta part del poble va quedar sense poder veure aquella representació, i fou necessari repetir-la el dia 18 del propi mes, i, naturalment, també fou requerit el nostre concurs. El vei poble de Sant Pol de Mar, aseaben-

tal per testimonis d'aquests dos écits, organitas una veltidas amb cançons, moit ben interpertades per l'Orfeé Misercéordia de Cariet, i amb l'Obra retarial essementada, que timbi lice la nit del 7 d'abril passat, amb el mateix est i entustasser que timpueren a Canci, con cal dir que als mostres elements els estimularen amb una frança ovació.

L'endema, en lloc de retornar a ciutat, En Josep Homar restava a Cance per tal d'orient ar en dansa a aqueil entusiasta jovent, i el acnyor Castella, amb el seu deixeble Jordi Dordal, sortiren vers el Marseme per a reculla foliziórica, que ben aviat donaran a coneixer al poble d'Horta.

J. COLOMINAS

L'EXHIBICIÓ INAUGURAL

Francament, el nostre Grup Folklôric mereix un aplaudiment sense reserves. La festa que se li enconanà per a festejar la imauguració del nostre Estatge social no ha honorattan sola l'Acadèmia de Sant Lluís Gonosas.



D. José Maria Castella, celoso Director de muestro Grupo Folklirico

sinò a la barriada d'Horta. Els deixebles del senyor Castells han sentit vibrar el gran succés que per a Horta representa la nova llar d'un gran apostolat i han brodat la diada amb una englantina d'or.

Les localitats per a aquest festival foren

exhaurides. Malgrat que ens ho presumis no pensavem que fossin capaços de fer el que han fet: ens feren passar una tarda deliciosa, puix tots els que tinguérem la sort d'assistir-hi en sortirem satisfets i illusionats, ia que ens feren viure, amb les seves danses i iocs ben preparats, aquells dies de gaubanca dels nostres avantpassats. Ens han plasmat, en poques hores, pagines viscudes dels nostres avis; només la fesomia jove dels nostres dansaires ens en feia distreure. Cada dansa era un lloc distint i una tradició diferent ben compresa per tothom, degut a la pulcra explicació del programa préviament repartit al públic que emplenava materialment la nostra sala de festes i que constantment traduia la seva satisfacció i aprovació amb sincers

aplaudimenta, ben guanyats per cert.
Totes les danses, curosament presentades,
forem aplaudides, sobresortint el Ball de
Nans, Dansa de Gampdevânol, Ball de les Paixes, de Maldà. Ball de la Civada, de Sant
Genis de Palafolls, i no en diem mét, perquè

Els infants també feren quedar bé el seu Mestre, i principalment a qui els educa de més a prop, la senyoreta Núria Iglésias. Saludàrem en la festa diferents directors d'Esbarta, com també el nostre bon amic, el folklorista Joan Risall, al qual el núblic tri-

butá una franca salutació en un moment culminant de la festa. L'enhorabona a dirigents i dirigita.

ROSES DE MAIG

(Recull de poesies de J. Verdaguer)

L'ASCENSIO

Quan ja de la terra
Jesús se'n volava,
lo cim de la serra
s'en/arigolava.
L'herbeta azerida
de sos peus axida,
de flors s'esmaltà.

Abelleta, vòla per la farigola, abelleta, vòla pel farigolar.

Amb ses mans matexes la Verge'n cullia, semblaventi dexes del Fill que partia. Hi troba, en sa ausencia, de Jesús essencia, la seva hi posà.

Abelleta, võla per la farigola, abelleta, võla pel farigolar.

Des d'aquell sant dia de l'Ascensió, tapig de Maria se diu lo timó. La terra abrigada d'exa empaliada, quina festa fa!

Abelleta, vòla per la farigola, abelleta, vòla pel farigolar.

PENTECOSTES

L'Esperit Sant en l'ànima reposa com papalló davrat damunt la rosa, com blanch tudó en son niu. Oh papalló divi, veniu a extendre les ales d'or sobre mon pit; veniu, colom del cel, a encendre tota la terra en vostre dolg caliu.

CORPUS CHRISTI

Infantó, bell infantó, que davant la processó vas sembrant flors de ginesta, per un Angel te prengui que'n sembrava aquest mati tan bon punt l'alba sorti dannat la sol d'era testa

A MARIA

Si us comparo a l'aurora que esgrana son cinyell de brillants per la plana, Vos sou més hermosa;

si us comparo al colom que vôleya cap al cel que d'amor l'asoleya, sou més amorosa.

Si us comparo a la rosa florida, sou, oh Rosa en lo cel esbandida, més blanca y més vera.

Sobre'ls Angels altissima y noble, no hi ha al cel qui la testa no us doble. sols Déu vos supera.



DE LA VELADA INAUGURAL

Una muestra de la fastuosidad de las representaciones en nuestro Centro

Se ha casado el Director

"Y, en efecto: Jose Ciot se caso el día o del coriente en nuestra iglesia parroquial, con la simpática señorita María Asunción Puig Bordas, militante hasta ahora de la Juventud Pemenina de Acción Católica.

La Redacción de Iseas se complace en dar la enhorabuena a la felis pareja. "Y al propio tiempo se permite recordar al recién casado que le esperamos para la preparación del próximo número.

Por muchos años!

Junta Directiva de la Academia de San Luis Gonzaga

Nuestro Párroco y Director ha acordado ampliarla, quedando constituída en la si-

presidente: Pernando Solé Sans.
Vicepresidente: Martin Brunat Boada.
Secrétario: Juan Bonany Saló.
Vicepererario: Mirure Pinué Mariné.

Cajero: Pedro Solé Sans. Contador: José Urdeix Olivo. Vocal de Piedad: Antonio Nerín Lacasa. » » Testro: Prancisco de A. Toboso

Bosch.

Bosch.

Propaganda: José Clot Raurell.

» Café: Miguel Magrans Aragall. Vocales adjuntos: Manuel Pabregat Sebastián, Prancisco Vendrell Ollé y José Comas-Bonany.

IDEAS Y HECHOS

Mes de Maria. - En mayo, cuando rensce la vida en plena primavera y la tierra nos ofrece el encanto de sus flores que perfuman la suave brisa primaveral, la Iglesia cuiere que nuestras oraciones vavan dirigidas a la Reina de los ángeles de manera más intensa que durante los restantes meses del año. Lo mismo que la naturaleza renueva su vida, renovemos nuestra filial devoción a la Santisima Virgen y ofrezcámosle las mejores flores de nuestro jardin espiritual, imitando las virtudes de nuestra Divina Madre. Como medio eficaz recomendamos la práctica en familia del mes de Maria a los pies de su Imagen, para que reine su paz en nuestras casas y en nuestros corazones.

Romeria a Nuria. — La primera romeria mariana dei año de muestra Parroquia tendria lugar, Dios mediante, tos dias 1, 8, 9 s de juido a rendir tributo de amor a la Virgen en su santuario pirenatio del Valles de Nuria. Animarie y prepararse para cuando se abra la inserepción. Además del fruto espíritual que alcanzaria los romeros, distrutarian del magnifico aspecio que ofrecerá deblo valle sate año, debido a la gran cantidad de agua y luviere que allí las caciós en el pasado invierno.

Procession del Carriau. — Nuestra Purroquia, como es tracificanta, e prepara para cutiferar volumemente su Processio del Cupus por las calles de muestra barriada. Sabenno que entidades, comisión erganizados, trabajan con interes para que constituya un sintetiro homenado a Jesia Santamontado. A petición de la muyeria de entadesa, en large de relativam como de consimier en large de relativam como de consimier en large de relativam de la consimier en large de relativam de la consimier con la consistencia de la consistencia, o sea, este são e la de maio seguente, o sea, este são e la de consistencia, o sea, este são e la de consistencia que a cesta são e la de consistencia de la del consistencia de la consistencia del Dia de la Parregaia. — Sobemos que para el 29 de junio, festividad de San Pedro, primer Papa, piedra fundamental de la Ejesia, y comonistica de muestro querido Cura Pistroco, tendrá lugar por primera ver en San Juan de Horta el Ciba de la Parrequisa. En tiempo oportuno se daria detallas y es de esperar que todos los buenos feligreses de Horta formarian en dicho día como tos pulo hombre.

A casarise tocan. — A máe del Vocal de Propaganda del Centro, José Cloi, cuya boda se comenta en otro lugar de este número, se ha casado también el vicesceretario Miguel Piqué con la señorita Nieves Perrán, de la Acción Catolica local.

El socio del Centro José Vila ha contraido enlace matrimonial con la señorita Mercedes Sintes en la iglesia de Santa Ana de nuestra ciudad.

Las dos uniones fueron bendecidas respectivamente por el Rdo. José Tintó y por Monseñor Miguel Pujol, los dos de gratisimo recuerdo en nuestra barriada. Deseamos a las dos parejas toda suerte de felicidades.

Nataliele. — El cristiano hogar de Antonio Caminal, secretario de Acción Católica, y de su esposa María Homar, se ha visto bendecido con el nacimiento de una niña, a la que al ser bautizada se ha impuesto el nombre de Josefa. Sea emberahuera.

Enferma. — Ha estado enfermo de mucha gravedad nuestro buen amigo don Martin Cianchet. Afortunadamente pasó el peligro, y actualmente se encuentra en franca meloría.

Necrológicas. — Debemos recoger en nuestro noticiario el fallecimiento de don Martin Gasuil, padre de nuestro consocio don Alfonso Gasuil, y el de don Juan Palli Rodriguez, muy conocido y querido en toda la barriada. Diso los tenga en su gloria.

Una fecha solemne: 25 de MARZO de 1951

INAUGURACION DE NUESTRO NUEVO LOCAL

Fecha memorable en el historial de la resurgida Academia de San Luis Gonzaga. No queremos bacer nuevos encomios de lo que va fué sobradamente expuesto y comentado en nuestro número extraordinario anterior. Nos limitaremos a informar para ustedes y para que quede constancia en nuestra historia, de las obras presentadas en este ciclo inaugural y que sean voces completamente imparciales y versadas en estas lides las que nos ayuden a emitir un recto juicio en la apreciación de tan magno acontecimiento. Así, copiamos de «El Correo Catalán» del día 6 de abril podo., lo siguiente

El pasado domingo tuvo ejecto la inauguración del nuevo local social del Centro ACA-DEMIA DE SAN LUIS GONZAGA, de Horta, celebrándose varios actos con gran solemnidad, los cuales se vieron muy concurridos. En el magnifico salón teatro de dicha entidad, construido con arreglo a los canones del buen gusto artístico, tuvo lugar la presentación por el cuadro "Amigos del Teatro Selecto" de la tragedia "Periandre", debida a la pluma del gran comediógrafo Ambrosio Carrión."

Nuestro comentario: Periandre fué, según la bibliografía, uno de los siete sabios de Grecia y tirano de Corinto, capital de la Argólida y Corintia, regiones que con la Arcadia, Larisa, Eubea y otras, formaron la Grecia antigua. Usurpó el trono en 634 a. de Jesucristo : fué cruel con sus enemisos y mató a su esposa en un momento de celos, crimen que Licofró, su hijo mayor, no pudo jamás perdonarle, lo que, juntamente con el fatalismo de que hacían gala los griegos antiguos, fanatizados por la adoración de falsos idojos y sugestionados por presagios, oráculos y señales que los «sacerdotes» de aquellos ídolos ya se cuidaban de mantener en vilo (hasta que los desvaneció la redentora venida de N. S. Jeucristo), constituye la base del argumento. Esta fué la obra que, con una fastuosidad inusitada y una soberbía presentación, abrió el período inaugural de representaciones teatrales. Terminamos completamente de acuerdo con el rotativo amiso cuando manifiesta que:

"El valioso conjunto que integra dicho elenco, interpretó de modo magistral esta tragedia de la Grecia antigua en la que a/loran múltiples bellezas de este teatro de dificil interpretación. El verso recio a través del perfecto endecasilabo, que tan excelentemente conjugara su autor, tuvo en esta representación intérpretes de calidad, dando el debido relieve a los mismos. Sólo elogios merece la brillante presentación del espectáculo al cuidado de su experto director don Francisco de A. Toboso, Los decorados plenamente ambientados y de excelente ejecto el vestuario y la luminotécnica. En la interpretación destacaron los señores V. Vendrell, F. de A. Toboso, F. Toboso, M. Bonet, J. Bonany, J. Magrans, J. Dorlay, y las señoritas M. Toboso, D. Serra, desenvolviéndose en un plano de absoluta corrección los restantes elementos del cuadro

El múblico premió con abundantes aplausos el extuerzo que representa la puesta en escena de esta obra."

Dia 26 de marzo. - Grandioso fectival folklórico, del que publicamos el adecuado comentario en la sección correspondiente.

Dia 8 de abril. - Presentación con carécter de estreno y asistencia del autor, de Anoel. Una forma nueva e inédita de desdoblamiento de lo espiritual y lo material, esta vez aplicada en el consciente y subconsciente correspondiente de una mujer. En Angel, el autor ha querido representar la parte esperitual de «Luisa», su consciente que la elevaba, la sobreponía por encima de su fragilidad humana, convirtiéndola casi en un ser sobrenatural, en un... ángel, para «Adolfo», el otro protagonista, a quien la ambición y la malicia de una madrastra y una hermanastra iban arrastrando paulatinamente a la locura con refinada crueldad. Así, la obra deslizándose en nuevas formas e innovaciones teatrales que le daban un ritmo moderno y muy original, tales como las caídas rápidas de telón que de forma cómoda permitian el rápido desarrollo del argumento, llegamos al tercer acto al que - la sinceridad ante todo - no podemos prestar del todo nuestra conformidad. Sabemos que en la vida de toda persona muchas veces se encuentran situaciones peligrosas y que el aviso oportuno, venga de quien venga y como venga, siempre es obra de Dios, y así interpretamos la intervención del doctor Alfredo en el momento en que la protagonista, acosada por una de estas situaciones peligrosas, está a punto de olvidarse de que precisamente había sido presentada como «Angel»... Alli encontramos a faltar simplemente unos acentuados matices de fortaleza cristiana, tan adecuados para estos casos, que, de haberlos aplicado, quizás el autor habria resuelto de una forma más convincente una situación que casi se le fué de las manos con un final no muy claro y de poca convicción. Por lo demás, no queremos regalezar mueros elogios, repetimos, a la originalidad y a la hermosa riqueza del dislogo y verso que contiene, como tampoco el magnifico trabajo de los actores, en especial a las señoritas M. Toboso, D. Serra, a la debutante I. Gálves, y a los actores P. de A. Toboso, P. Vendero, en la contiene de la contiene de la companio de la contiene de la contiene de la companio de la contiene de la contiene de la contiene consecto.

.....

Dia 15 de abril. — Estreno de Los que quedamos...

«Una obra de tesis del teatro católico italiano, y de las que echamos en falta entre la producción de nuestros escritores.» (Del pro-

Gran verdad v s

Gran verdad y gran ejemplo. Una obra que roba, acapara desde los primeros momentos toda la atención del espectador. Ciertamente, el núblico, nuestro núblico, con esta fina intuición que le caracteriza, adivinó desde el primer instante que se encontraba ante una obra magnifica, estupendamente interpretada por unos magnificos actores que, aprovechando al máximo la fibra argumental de sus situaciones, mantenia en vilo hasta el final el interés, espiritual nos atreveriamos a decir. ante aquella formidable lección doctrinal que la obra encerraba. ¿A qué conduce la vida sin creencias, sin fe, sin esperanzas en un más allá?... ¡ Qué magnifica respuesta esta de Los que quedamos... y qué bien la supieron recitar sus intérpretes, estos geniales actores del cuadro de P.E.S.T.A.! Pelicitamos de todo corazón a la señorita Larrate (perteneciente al Centro de la Concepción) que, en su papel de protagonista, fué el alma, el aliento creador que hizo vibrar las fibras más sensibles de nuestra emotividad: al señor J. Nonell. digno epartenaires suyo; el señor F. de A. Toboso, por su interpretación de «Monseñor» y por la magnifica labor llevada a cabo en la dirección de la obra, y a todos los demás actores que tan acertadamente han intervenido y colaborado en el logro de este nuevo éxito que se ha apuntado nuestro teatro.

...

Día 22 de abril. - Cerrando el periclo de fiestas inaugurales, tuvo lugar el estreno de El hongr de los White. Una comedia tremendamente humana, basada en la inmensa tragedia abatida sobre tantos hogares europeos - simbolizada en los de White - en cessión del último apocalíptico conflicto bélico, centrada en la sublime figura, en el simbolo del dolor: una madre de familia «preocupada sólo por la paz hogareña y el bienestar de sus hijoss. El autor, don José Coma Tapias. con una realidad cruda, sincera... natural, va hilvanando conceptos sentimentales, haciéndolos llegar con una naturalidad escalofriante hasta el espectador, haciendo vibrar su sensibilidad y sus sentimientos hasta hacerie brotar las lágrimas.

Anotamos nuevamente unas citas de la Prensa barcelonesa del 25 de abril ppdo.: «El pasado domingo tuvo efecto en el Teatro de la Academia de San I uis Gonzaga, de Horta, el estreno de la comedia en tres actos y prosa, original de don José Coma Tapisa, galardonada con effención Honorificas en el concurso de obras teatrales de FESTA, El hoger de los Whites.

Termina con el siguiente comentario, que brindamos a nuestro Cuadro escénico:

«Dora Serra encarnó con emocionante verismo el papel de protagonista. Complementaron su labor Montserrat Homar, Mercedes Toboso, Conchita Vila y Rosa Bonany. Entre ellos cabe citar en primer término a Prancisco Vendrell, Francisco de A. Toboso y José

sagrans.

»Acertada la dirección de Prancisco de A.

Toboso. El público premió con grandes aplausos la labor de todos los intérpretes, llamándolos a escena juntamente con el autor, quien
hubo de pronunciar al final unas palabras

emocionadas de gratitud.»

Así nos juzga la gran prensa, y así creemos que es.

Información de última hora

Como feliz corolario, podemos añadir a esta crónica la representación habida el día 29 de abril. El rei que no reis, como homenaje póstumo a su malogrado autor, el eximio don José Maria Folch y Torres. Las obras de Folch y Torres siempre han constituido incentivo para el público teatral, como quedó demostrado plenamente en esta ocasión. ¡Qué maravilloso aspecto presentaba nuestra sala de espectáculos con el completo puesto! (cerca de un centenar de personas se quedaron sin poder entrar). La obra, maravillosamente presentada, causó las delicias del público infantil, acompañado de la satisfacción y complacencia de los padres y mayores que se rieron abundantemente con las graciosas ocurrencias de «Toixó», «Anguila» y «Botija», interpretados por los señores Solé P. Bonany C. y Capmany M., principales puntales de la obra, seguidos de «Menjacrú» (J. Bonany), «Ginet», sel Reis, sel Capità Manajas», sel Poetas, «Beibos (señores F. de A. Toboso, P. Vendrell, P. Solé, J. Magrans, M. Bonet), muy bien secundados por la señorita M. Homar, y aquí también queremos destacar la buena actuación de las jóvenes R. Bonany y M. Estrada, por la seguridad y buen juego escénico que imprimieron a sus papeles, sin olvidar a ninguno de los demás intérpretes.

En concreto, una buera velada tentral, en la que, on un poco más de aceptamiento, haherás obřenido un resultado apotecisto, y que nos demostro que con visión, sectero y aprevchamiento de los magnificos recursos de que disponemos, se convertirán en realidad en un mafiana no lejano las grandes lusiones que todos, unidos por el mismo desce, el engrandecimiento de muestros Luises, tenemos conceidada.

Campeonato de Cataluña de Baloncesto

Las lesiones vencen a nuestro equipo

Decid.damente, tenemos que confesar que no hemos tenido suerte en el presente Campeonato.

Cuando a costa de no pocos esfuernos se nabala consequido un bean coolunto, un magnifica equipo, que om a mais de mais de mais conpartir de composições de mais de firmes de firmes de consequir de composições de consequir de composições de consequir de mais de composições de consequir de mais de composições de consequir de mais de composições de

Péro en el utimo partido de esta primera vuelta citada, en Tarrasa, se produjo una seria sesón que había de privarnos del inestimable concurso del que había demotrado ser un formidable encentados primeras de la concurso de la concurso de que había demotrado pero por y diseiplina si al J. P. Horta: Prancisco Abellá, tuvo que ser baja fornosa y ello rempió evidentemente el conjunto y disminuyó considerablemente la potencia ofensia y defensira y defensira del celestra del conjunto y disminuyó considerablemente la potencia ofensia y defensira del celestrario del equipo.

La lesión de Francisco Matas, sufrida en Malgrat, vino a gravar la situación: la defensa tambien se veria deshecha en su unidad y buen entendimiento, ya que también el lugar que dejaba vacio Matas nos era difícil de relicnar. Así, no es de extrañar que faltados de es-

tos dos valores, tan netamente auténticos de la cantera de la J. P. Horta, nuestro equipo no haya dado el mismo rendimiento que tan magnificas esperanzas, y bien fundadas, nos había hecho concebir. Pero lo que nos ha ocurrido a nosotros, tendría también la misma importancia y

seria igualmente notado en cualquier equipo de la categoria que sea, pues ni el mismo Barcelona o Juveniud, si le faitan dos de sus elementos base, es el equipo peligroso y efectivo que todos conocemos. Y así es lógico que al faitarnos lo que era nuestro conjunto por lesión de Abella y

era nuestro conjunto por lesión de Abella y Matas, también habria ocurrido lo mismo si los lesionados hubieran sido Marti, Petit, Igiesias o J. Abella...

En fin, exlamente gracias a la inestimable dosis de superación de nuestros jugadores, hemos podido ir conservando un puestoentre los equipos de primera fila, y estamos seguros que se hará ain todo el esfuerzo, todo el sacrificio necesario, para llegar con toda dignidad, magnifica dignidad deportiva. hasta el final de Campeonato, intentando mejorar todo lo posible nuestra clasificación. Contamos va para estos seis partidos que faltan para terminar el Campeonato, con la reincorporación de Matas, lo que dará, sin duda, una mejor consistencia al equipo, buscando una solución sobre la marcha para conseguir una mayor efectividad para nuestro equipo. En este plan, Cortés y Fabregat constituyen nuestra esperanza. El primero, que ha hecho este año su primer campeonato, ha resultado un neto descubrimiento de un positivo valor futuro y del que se pucden, si persiste, esperar muy buenas ac-tuaciones. Pabregat es el más loven del equipo; su fácil enceste y entusiasmo pueden ser de gran valor, en el actual momento de nuestro equipo.

Es necesario que todos nuestros jugadores mantengan una buena moral, persistiendo en el buen juego y procurando llegar lo más dignamente posible al final de este campeo-

dignamente posible al final de este campeonato.

El adversario nunca está seguro de su victoria sino cuando nocotros nos rendimos de antemano, sin oponer lucha ni presen-

Nuestra felicitación a PIQUE Y CLOT

Todos recuerdan este par de jugadores de nuestro equipo, que aun no hace mucho figuraban en sus filas.

Miguel Piqué, aquel entusiasta cien por cien, que soñaba con los partidos a venir y recordaba todas las jugadas de los ya transcurridos, se ha casado.

Lo mismo ha hecho José Clot, el que durante muchos años fué defensa de nuestro equipo titular, gran elemento entusiasta y siempre formando en su puesto.

En nombre de la J. P. Horta deseamos toda sucre de felicidades a estos dos nuestos deseamos estas sucre de felicidades a estos dos nuestos dos nuestos dos nuestos dos nuestos de felicidades a estos dos nuestos de felicidades a estos dos nuestos de felicidades a estos dos nuestos de felicidades de felicidades a estos dos nuestos de felicidades de felicidades

ridos ex jugadores y buenos amigos nuestros, al lado de sus jóvenes y bellas esposas. ¡Por muchoe años! Día 13 de mayo: Horta-Sitges.

Partidos que fattan celebrar

Dia 13 de mayo: Horta-Sitges.

> 20 > > Horta-Floresia.

> 24 > > Condal-Horta.

> 27 > > Horta-S. P. Tarrasa.

Y el partido contra el Molins de Rey, en nuestro campo, cuya fecha ha de decidir la Federación.

BASKET



<u>ASPIRANTADO</u>

SE APOSTOL

te unen a la sociedad y marches a tierra de misiones o consagres tu vida entera al servicio de una feligresia, no. Para ser apóstoles no es necesario colgarse un crucifijo al cuello y marcharse a países lejanos entre gentes paganas. Pedimos tan sólo a los aspirantes, a cada aspirante en particular, que sean apóstoles en su propio ambiente. apóstoles de la sonrisa, apóstoles amables, apóstoles modernos, pero apóstoles: apóstoles que guien a sus compañeros hacia la Verdad tan buscada en estos tiempos y conseguida en tan pocos. ¡Cuántas almas de muchos de vuestra edad viven en las tinieblas de la ignorancia, el error y la indiferencia, v suspiran por conocer v amar a Jesús! Quizá si ellos hubieran tenido, como nosotros, la dicha de tener unos padres cristianos y una madre piadosa, que al par que nos enseñaba a pronunciar su dulce nombre, nos enseñaba a invocar a Jesús v María, hubieran aprovechado más que nosotros las gracias y favores que Jesús por su amor nos ha concedido. Es indudable que en innumerables circunstancias, los seglares logran frutos que no podrian ganar los sacerdotes, dada la natural reserva que inspira su sola presencia a los que no conocen a Jesucristo, los logran ganándose la amistad. infiltrando, popo a popo, las verdades de nuestra fe en su joven corazón. Es muy amplio el campo del apostolado

No pretendemos con este artículo incitarte a

que abandones tus familiares y los lazos que

y fedes o les que concernis y irractionante la religión tenemos obligación de ser aplotoles: muestro campo de apostoledo es aquel en que es deserrunive miestra barriada, muestra cindad, muestra barriada, mostra vivrios también de armas apropidas, cuales son la oración, el ejemplo, la palabra, el ascrificio la cardiad, que pueden hallarse en mano de todos los cristianos, sin distinución civil y socials, de cellum, de condición civil y socials, de calcular, de condición civil y socials, de cellum, de con-

La oración es el arma más poderosa e indispensable para toda victoria; en ella hallan su solidez las demás armas. Algunos creen que con la propaganda, la prensa, la radio, la enseñanza de la doctrina cristiana, por medio de discursos, conferencias, etc., cumplen sus obligaciones de apostolado y no se dan cuenta de que ello no es suficiente. El apostolado más eficaz es la oración, como refuerzo de dichas formas de apostolado v sel de una vida santa v piadosa que obra con el ejemplo y con la oración», dice el Papa actual. La palabra dulce, amable, que atrae a las almas ignorantes y apartadas de Dies, y los buenos libros, folletos, hojas, discursos, conferencias y mitines, es otra arma de apostolado católico. Jesús ha redimido con la oración, con el ejemplo, con la palabra, pero sobre todo con el sacrificio, con la Cruz «Con la caridad ha ganado Cristo las almas. Convertireis a aquellos que han sido seducidos, en la misma medida en que mostréis que la fe de Cristo y el amor de Cristo inspiran las obras de caridads. decia Pio XI noco antes de su muerte. Y es una profunda verdad.

Abora que se acerca el mes de moyo, deducado a la Virgen Santistan, Nuestra Madre, pidámoste a ella que es la Omnipotencia suplicante, que nos de fuerzas y nos enseñe a esgrimir estas armas, oración, e-jemplo, palabra, sacrificio y caridad para hacer bien a nuestros semejantes y a nosotros mismos.

NECROLOGICA

El día 3 de abril falleció, tras penoas enfermedad, el aspirante José Arnar Sifré, cuyo natural alegre y bondiadoso le hacía querido de todos cusntos fuimos honrados con su amistad. Bu muerte na sido muy sentida en nuestra barriada, ya que gozaba en cila de grandes simpatías que se había granjesto con su natural amable con todos.

Transmitimos desde esta página nuestro mán sentido pésame a sus familiares y deudos, confiando que un día estaremos todos reunidos en la gloria eterna. Díos le tenga en su gloria.

ACADEMIA HOMAR GARRIGA

Clases nocturnas de 6 a 10

Preparatión Paritaje Industrial, Paritaje Marcanill, Sachillandte, Aparajedor, Radiotelegrafista, Oposiciones en general, etc.

Santo Tomás, 39

Tel. 28 55 23

DE CALIDAD

FULTON, IS - BARCELONA - (HORTA

CARBONERÍA

MIGUEL BONET

Carbones minerales, vegetales y leñas de todas clases

Comestibles de

MARTÍN BRUNAT

Pelugueria para caballeros
FRANCISCO LARRASA
PLAZA IBIZA, 7 (HORTA)

J. CIVIT

MANUEL DOLZ

Sastre

PEDRO CASAS

Carpinteria-Ebanisteria-Tapiceria P.º Maragall, 360 (MORTA) Tel. 27 86 41

RESERVADO

J. COMAS

R. CASAS DEVESA

Reportejes de Bodas, Bautisos, Comuniones y Fiestas.

SERRALLONGA, 7 (trav. Dante) TELEFONO 21 85 65

RESERVADO

J. Ballester

VILARÓ Y VALLS, S. A.

Muntaner, 157

BARCELONA

Tel. 276472

FARMACIA Y LABORATORIO

FABREGAT

FULTON, 20 TELEFONO 274675

De interés...

para los estudiantes de Bachillerato, Examen de
Estado, Peritaje Industrial y Peritaje Mercantil

La Dirección de ACADEMIA HOMAR pone en su conocimiento

que, como en años anteriores, dará comienzo un cursillo intensivo de verano para los que tengan intención de preparar cursos de los citados estudios y carreras, y presentarse a los eximenes extraordinarios de septiembre. Las plazas son limitadas y tos alumnos serán admitidos por orden

Las plazas son limitadas y los alumnos serán admitidos por ordes de solicitud.

Barcelona, mayo de 1951.

ACADEMIA HOMAR

Teléfono 285523 - Santo Tomás, 39 - HORTA